
Protokoll der Mitqliederversammlunq des Vereins der Freunde und Förderer

der Grundschule Babenhausen e.V. vom 09.11.2023

TOP1 Begrüßung

Herr Voß begrüßt als Versammlungsleiter und Vereinsvorsitzender die Anwesenden in
der Grundschule Babenhausen ganz herzlich und dankt für das Erscheinen.

Insgesamt sind 13 Personen (alle stimmberechtigte Vereinsmitglieder) zurjährlichen‚
ordentlichen Mitgliederversammlung zusammengekommen (Anwesenheitsliste liegt
als Anlage 1 bei).

Der Vorsitzende stellt fest, dass die Einladung zur Mitgliederversammlung am 16.10.23
fristgerecht versandt und die Versammlung somit satzungsgemäß einberufen werden
sowie beschlussfähig ist.

Er stellt sodann die Tagesordnung gemäß Einladung vor:
TOP 1 Begrüßung durch den Vorsitzenden
TOP 2 Rechenschaftsbericht des Vorstandes
TOP 3 Prüfungsbericht der Kassenprüferl—innen
TOP 4 Entlastung des Vorstandes
TOP 5 Rücktritt des Vereinsvorsitzenden sowie der stellveftretenden

Vereinsvorsitzenden
TOP 6 Wahl einer bzw. eines Vereinsvorsitzenden
TOP 7 Wahl einer bzw. eines stellvertretenden Vereinsvorsitzenden

(Schatzmeisteis / Schatzmeisterin)
TOP 8 Wahl der Kassenprüferl-innen
TOP 9 zukünftige Projekte und Maßnahmen
TOP 10 Verschiedenes

Per Handzeichen wird dieser Tagesordnungsvorschlag ohne Änderungen und
Ergänzungen einstimmig angenommen und beschlossen.

Herr Voß bietet an, auch das Protokoll zu verfassen, welches ohne Gegenrede
angenommen wird.

TOP 2 Rechenschaftsbericht des Vorstandes

Herr Voß sowie Frau Müller als zweite Vorsitzende und Kassenwertin geben nun
folgenden Rechenschaftsbericht

- Mitgliederzahl

Aktuell hat der Förderverein insgesamt 88 Mitglieder, wobei seit der letzten

Versammlung 5Abgänge mit insgesamt 275 € Mitgliedsbeiträgen und 1 Neuzugang

mit insgesamt 20 € Mitgliedsbeitrag, folglich im Jahr 250 € weniger

Mitgliedsbeiträge, zu verzeichnen sind.
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. wesentliche Einnahmequellen

- Mitgliedsbeiträge 2.800 €

- Weihnachtsbaum-Sammelaktion 3.150 €

- Bielefeld zeigt Herz 1.500 € (zweckgebunden fürAutorenlesungen)

- Elternparty 500 €

- Gelder der BZV Dornberg 500 € (Ozobots-Projekt) — durchlaufender Posten

- unterstützte Aktionen im Berichtsjahr

> mit finanzieller Beteiligung

- Autorenlesung Jochen Vahle 420 € (1.500 € Bielefeld zeigt Herz, weitere

Lesungen finden im Schuljahr 2023/24 statt)

- Projektwoche „Prima Klima“ 800 €

- Eiswagen 530 €

- Ersatzbeschaffung Spielzeug Schulhof-Container 480 €

- Schachfiguren Schulhof 470 €

- Material / Geräte Sportunterricht 380 €

- Zuschuss zum Schulplaner 226 € (Unterstützung Erhöhung Druckkosten)

ohne finanzielle Beteiligung (durchlaufende Posten) }

- Errichtung und Aufbau einer Schulbibliothek (Projektteam der Schule um

Frau Scholz)

- Einnahmen als zweckgebundene Spenden 6.250 €

- Ausgaben (Bücher, Sitzsäcke etc.) 6.280 €

=> Die zweckgebundenen Spenden sind somit vollständig ausgeschöpft

worden.

- Die Organisation der Bestellung der Schulkleidung wurde im Schuljahr

2022/2023 vor den Einschulungen 2023 auf den Online-Shop Fugamo

umgestellt, was gut geklappt hat und gut angenommen worden ist.

' Vorfinanzierung Schulplaner mit o.a. Kostenbeteiligung

Weiter stellt Frau Müller in ihrem Kassenbericht die wesentlichen

Geldbewegungen auf der Einnahmen- und Ausgabenseite vor und verteilt

hierfür tabellarische Übersichten der Kontobewegungen.

- Kontostand am 28.09.2022 — 21.634,32 €

- Kontostand am 22.09.2023 — 26.607,74 €

Das bei der Volksbank 'geführte Sparkonio/Sparbuch mit einem Guthaben in

Höhe von 3.063,89 € wurde im laufenden Berichtsjahr aufgelöst und die Gelder

dem Konto Nr. 36010924 bei der Sparkasse Bielefeld zugeführt.

Auf Nachfrage bestehen keine Anmerkungen oder Fragen zum Rechenschafts- und
Kassenbericht.

Näheres kann der anliegenden Anlage 2) Kassenbericht 2022/2023, der Anlage 3)
Erläuterungen 2022/2023 und der Anlage 4) Bestandsentwicklung 2008/2023
entnommen werden.
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TOP 3 Bericht der Kassenprüfer/-innen

Frau Böer führt aus, dass die Kasse des Fördervereins am 30.10.2023 in ihrem Hause
von den beiden Kassenprüferl-innen, Herrn Bänfer und ihr selber, anhand der
Kontoauszüge und der Einzelbelege geprüft wurde.

Hierbei ist es zu keinen Beanstandungen gekommen.

TOP 4 Entlastunq des Vorstandes

Auf Antrag der Kassenprüferin, Frau Böer, und der Bitte um das Handzeichen zur
Entlastung des Vereinsvorstandes (Herrn Voß als Vorsitzenden sowie Frau Müller als
stellvertretende Vorsitzende und Schatzmeisterin) wird dieser einstimmig bei zwei
Enthaltungen entlastet.

TOP 5 Rücktritt des Vereinsvorsitzenden sowie der stellver1retenden

Vereinsvorsitzenden

Herr Voß führt aus, dass die Wahlzeit des Vorstandes nach der Wahl in 2022 zwar
satzungsgemäß noch bis zur nächsten Mitgliederversammlung in 2024 läuft, jedoch er
gerne heute von seinem Amt zurücktreten möchte.

Grund sei insbesondere, dass beide Kinder die Grundschule verlassen haben und er
nun Platz für neue Kräfte und Ideen freimachen möchte. In den letzten Jahren habe er
sehr viel Schönes aber auch Herausforderndes erlebt. Er sei dankbar für die
gesammelten Erfahrungen. die Zusammenarbeit mit der Schulleitung und den
Eltern(-vertretern) sowie für das entstandene Netzwerk, aber besonders für das sehr
gute Miteinander mit Anke Müller als Vorstandsteam.

Dann erklärt Herr Voß gegenüber der Mitgliederversammlung seinen Rücktritt vom
Vorsitz des Fördervereins und bietet an, die Mitgliederversammlung bis zum Ende und
auch die anstehenden Neuwahlen zu leiten. Hiergegen gibt es keine Einwände.

Im Anschluss erklärt Frau Mülier gegenüber der Mitgliederversammlung ebenfalls
ihren Rücktritt vom stellvertretenden Vorsitz und des Amtes als Schatzmeisterin.

Grund sei ebenfalls, dass beide Kinder seit nunmehr über einem Jahr die Grundschule
verlassen haben und sie Platz für neue, engagier1e Eltern machen möchte.

TOP 6 Wahl einer bzw. eines Vereinsvorsitzenden

Herr Voß führt aus, dass sich im Vorfeld eine Dame und ein Herr gemeldet und sich

für den Vereinsvorsitz zur Wahl stellen lassen möchten und er sich freue, dass heute
Abend eine Wahlmöglichkeit zwischen zwei engagierten und motivierten Personen
bestehe.

Danach bittet er darum, dass sich die Personen melden, die sich für den Vorsitz des

Fördervereins zur Wahl stellen möchten. Weiter bittet er darum, den Namen zu nennen
und ein paar Worte zu der eigenen Person zu sagen.
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Frau Bänfer erklärt sodann entsprechend bevollmächtigt, dass sich Ihr Ehemann,
Johannes Bänfer, zur Wahl stellt. Auch macht sie Ausführungen zum Background ihres
Ehemannes und Motivation seiner Kandidatur.

im Anschluss stellt sich ebenfalls Frau Silvia Goeken zur Wahl und machtAngaben zu
ihrer eigenen Person und Motivation für die Kandidatur.

Auf Nachfrage von Herrn Voß entfallen mittels Handzeichen bei 5 Enthaltungen auf
Frau Goeken ? Stimmen und auf Herrn Bänfer 1 Stimme.

Frau Goeken nimmt die Wahl auf Nachfrage von Herrn Voß an, welcher sie
beglückwünscht und ihr eine erfolgreiche*Wahlzeit wünscht.

Somit ist Frau Goeken als Vorsitzende des Fördervereins gewählt.

TOP 7 Wahl einer bzw. eines stellvertretenden Vereinsvorsitzenden

(Schatzmeisters / Schatzmeisterin)

Frau Dorit Lubitz stellt sich auf Nachfrage von Herrn Voß als einzige Kandidatin zur
Wahl.

Auf Nachfrage von Herrn Voß wird Frau Lubitz einstimmig bei 2 Enthaltungen gewählt.

Frau Lubitz nimmt die Wahl auf Nachfrage von Herrn Voß an, welcher auch sie
beglückwünscht und ihr eine erfolgreiche Wahlzeit wünscht.

Somit ist Frau Lubitz als stellvertretende Vorsitzende und Schatzmeisterin des
Fördervereins gewählt.

TOP 8 Wahl der Kassenprüferl-innen

Herr Voß bedankt sich ganz herzlich bei den beiden Kassenprüferl-innen‚ Frau Böer
und Herrn Bänfer, die satzungsgemäß aus ihrem Amt ausscheiden.

Frau Nicole Recksiegei und Frau Sarah Kaiser stellen sich zur Wahl als neue
Kassenprüferinnen.

Als dann werden Frau Recksiegel und Frau Kaiser jeweils einstimmig bei zwei
Enthaltungen zu Kassenprüferinnen gewählt.

Auf Nachfrage von Herrn Voß nehmen beide die Wahl an. Herr Voß gratuliert beiden
und wünscht Ihnen eine gute Zusammenarbeit mit dem neuen Vereinsvorstand.
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TOP 9 zukünfiiqe Proiekte und Maßnahmen

Frau Meier verteilt an die Anwesenden eine Liste (siehe Anlage 5) mit geplanten
Unterrichtsvorhaben und Projekten für das Schuljahr 2023/2024, welche sie erläutert
und um die finanzielle Unterstützung durch den Förderverein bittet.

Des Weiteren führt Frau Meier aus, dass das für 2024geplante Zirkusprojekt leider
nicht realisiert werden kann, da trotz wesentlicher Bemühungen keine ausreichend
große Fläche gefunden werden konnte. An Stelle dessen konnte ein
lndoor-Zirkusprojekt ausgemacht werden, welches an 5 Wochentagen in der
Großsporthalle durchgeführt werden könne. Dies sei jedoch sehr kostenintensiv (ca.
12.000 €) und könne frühestens in derWoche vom 10.—14.02.2025 umgesetztwerden.
Sollte dieser Termin im Schuljahr 2024 l 2025 gehalten werden, müsse jedoch sehr
zeitnah die Zusage erfolgen, wofür die Finanzierung geklärt sein müsse. Frau Meier
verteilt an die Anwesenden einen Finanzierungsvorschlag (Anlage 6) und einen
Prospekt zur Ansicht.

Das Projekt Trommelzauber würde sich dann 2026/2027 anschließen, sodass in
zweijährigem Abstand einmal das Zirkusprojekt und einmal das Projekt
„Trommelzauber" realisiert würde. So sollen die Kinder, die in der Regel 4 Jahre an der
Schule verweilen, an beiden Projekten teilnehmen können.

Nach längerer und teils kontroverserAussprache schlägt Herr Voß folgende finanzielle
Unterstützung durch den Förderverein vor:

A) Schuliahr 2023/2024

. Fachschaft Kunst 190,70 €

> Prickelnadeln, Farbwaizen zum

Drucken, lKEA-Tablets zum Transport.

- Fachschaft Sport 2.554,35 €

> 2 Transportwagen, Rollbretter,

Gymnastikreifen, Softbälle, Softtouch

Basketball, Stoppuhr, Heuler

. Fachschaft Sachunterricht 657,00€

> Themenkästen Betzold „Elektrizität /

Stromkreise" und Magnetismus / Kompass“, 20

Thermometer

- Schülerrat " 500,00 €

' > An- und Ersatzbeschaffung _ von

Spielsachen für den Schulhofcontainer

- Schulbücherei 300,00 €

> Anschaffung neuer Lesestoff, u.a. in

Kontext zu den anstehenden Autorenlesungen
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. Schulleitung 200,00 €

> Nikolausgeschenke für die Klassen

(8 x 25 €)

. Eiswagen 03.07.24 530,00 €

- Pop-Up-Planetarium 1.150,00 €

> Zuschuss in dieser Höhe war bereits für

das Schuljahr 2022/2023 genehmigt, das

Planetarium jedoch leider nicht umgesetzt

worden.

- Schulplaner 200,00€

> Zuschuss aufgrund gestiegener '

Druckkosten => Deckelung auf 1,00 € pro

Planer pro SuS

> Vorfinanzierung des Schulplaners mit

Erstattung durch Elternanteil am Planer

. Projektwoche 18.03. - 22.03.24 1.000,00 €

0 Vortrag „Zwischen zwei Welten“ bis max. 500,00 €

Finanzielle Zuschüsse 2023/2024 insgesamt = 7.782 05 €

 

B) Schuliahr 2024/2025

Schon jetzt ist, wie oben dargestellt, ein Beschluss zum angedachten Zirkusprojekt im
Februar 2025 erforderlich, damit dies verpflichtend gebucht werden kann. Die seitens
der Schulleitung angedachte Finanzierung sieht eine Unterstützung durch den
Förderverein in Höhe von 4.000,00 €, Teilnahmegebühren in Höhe von 3.000,00 €,

Zuschauereinnahmen in Höhe von 4.000,00 € sowie Einnahmen durch Snackverkauf
in Höhe von 900,00 € vor. Auf Vorschlag der anwesenden Mitglieder sollen die Eltern
bei der aktuellen Finanzlage des Fördervereins nicht durch Teilnahme, Eintritt und
Snacks mehrfach zur „Kasse“ gebeten werden, weshalb ein höherer Zuschuss

gewährt werden sollte.

. Zirkusprojekt

6.000 00 €

 

Herr Voß merkt an, dass über die finanzielle Unterstützung des Zirkusprojektes hinaus
in der Mitgliederversammlung im Herbst 2024 noch die weiteren Unterstützungsbitten
der Schule für das Schuljahr 2024 / 2025 zur Diskussion sowie Abstimmung anstehen
und zu den 6.000,00 € hinzukommen würden.

Im Anschluss an die Vorstellung dieser finanziellen Unterstützungen (insgesamt
13.782,05 €) durch den Förderverein stellt Herr Voß diese zur Abstimmung.

Der Beschlussvorschlag wird mit einer Enthaltung einstimmig angenommen.
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TOP 10 Verschiedenes

Spende zugunsten ukrainischer Flüchtlingskinder

In der Vergangenheit war eine anonyme Spende in Höhe von 500 € eingegangen,
die ausschließlich ukrainischen Flüchtlingskindern zu Gute kommen sollte. Hiervon
sind bisher 120 € für Fahrradhelme für ukrainische Kinder, die an der Schule

beschult worden sind, ausgegeben worden. Somit stünden noch 380 € mit
entsprechender Zweckbindung zur Verfügung.

Frau Meier ist der / die Spenderl-in bekannt und Frau Meier erklärt. dass das
restliche Geld nach Rücksprache mit den Spendern dem Förderverein allgemein
zur Verfügung gestellt wird. Somit ist die Zweckbindung entfallen.

Kosten für die Homepage der Schule

Frau Müller führt aus, dass der Förderverein seit etlichen Jahren die Kosten für die

Bereitstellung der Homepage der Schule trägt. Diese Kosten sind in der letzten Zeit
von 6,99 € auf 9,00 € und seit 05/23 auf 16,81 € mtl. angestiegen.

Seitens mehrerer Mitglieder wird hinterfragt, warum der Förderverein diese Kosten
tragen muss und nicht die Schule oder die Stadt als Schulträger. Sollten diese
Kosten nur für die Zuwerfügungstellung der Homepage bzw. Serverkapazitäten
umfassen, würde es außerdem viel günstigere Anbieter geben.

Frau Meier wird klären, wofür diese monatlichen Kosten aufgerufen werden, womit
die Kostensteigerung zusammenhäth und wird die Infos an Frau Goeken als neue
Vereinsvorsitzende weitergeben.

Hier muss dann eine Entscheidung über das weitere Vorgehen herbeigeführt
werden.

Es werden keine weiteren Punkte unter dem TOP „Verschiedenes“ angesprochen.

Herr Voß bedankt sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme sowie den regen
Austausch und beendet die Sitzung um 21.55 Uhr.

gez. Volker Voé0
(Protokollführer)l

Bielefeld, 28.11.2023


